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В управляющей компании 
АО «ХК «Сибцем» состоя
лась пресс-конференция, 
посвящ енная итогам ра
боты холдинга в 2018 году

Заверш ился ф инальны й 
этап турнира переговор
щ иков. Ком у д о ста л ся  
главный приз?

Сибцемовцы рассказали 
о самых радостных и при
ятных моментах уходяще
го года

П О З Д Р А В Л Я Е М

В новый год -  с новыми целями
С Н О В Ы М  ГО Д О М !

Д орогие друзья! Уважаемые наши 
ветераны!

П оздравляю  вас с Новы м  годом 
и Рождеством Христовым! В последнее 
время в традиционны х праздничны х 
поздравлениях нередко звучи т ф ра
за: «Прошедший год не был простым». 
Наверное, это справедливо -  сегодня 
мы все чаще сталкиваемся с вызовами 
и проблемами, которы х раньш е про
сто не существовало. Но все же каждый 
уходящ ий год оставляет много хо р о 
шего. А видеть в возникающ их трудно
стях новые возможности и нестандарт
ные пути к достижению целей -  особое 
искусство. И сибцемовцы владеют им 
в полной мере! Действуя в сложных эко
номических условиях, компания остает

ся надежным поставщиком высококачественных строительны х материалов, 
сохраняет прочные позиции на рынке, реализует масштабные проекты по пе
реоснащению производств, внедрению современных технологий, обучению 
специалистов. Это дает результаты, позволяет холдингу следовать выбранной 
стратегии развития. Убежден, мы не отступим от нее и в следующем -  юбилей
ном для «Сибирского цемента» -  году.

Дорогие друзья, благодарю вас за проделанную работу, неравнодушие 
и стремление проявить себя по максимуму. Особую признательность выра
жаю ветеранам, без поддержки которых мы не смогли бы продолжать движе
ние вперед. С праздником, уважаемые сибцемовцы! Здоровья, счастья, удачи, 
исполнения самых заветных желаний!

Олег Вит ал ьевич Ш АРЫ КИН,
Президент АО «ХК «Сибцем»

I К О Р О Т К О Й  
Ш  С Т Р О К О Й

Металл устал
Специалисты  ООО «ТимлюйЦе- 

мент» зам енили изнош енны е под
кр а н о вы е  б алки о б ъ е д и н е н н о го  
склада сы рья и клинкера цеха «По
мол». В период пиковых нагрузок де
ф о р м и р о вало сь восем ь м орально 
и ф и зи ч е ск и  у ста р е в ш и х  балок, 
на них образовались трещины. Даль
нейшая эксплуатация грейф ерн ы х 
кранов стала небезопасной. Специ
алисты ПТО и технологи цеха прове
ли подготовку места складирования 
клинкера и создали запас угольной 
шихты для бесперебойной работы 
вращ аю щ ихся печей цеха «Обжиг» 
и каменской ТЭЦ. При помощи элек
тролебедки и полиспаста подрядчи
ки демонтировали пришедшие в не
го д н о сть  эл ем енты  к о н стр ук ц и и  
и установили новые. В свою очередь 
специалисты  «Электроцеха» завода 
произвели замену изоляторов трол
лейных стоек. Работы велись поэтап
но, с временной остановкой сы рье
вых мельниц. На сегодняшний день 
оборудование склада сырья и клин
кера работает исправно.

Кровли на все 100!
Продукция комбината «Волна» 

победила в конкурсе «100 лучш их то
варов России» в номинации «Промыш
ленные товары для населения». В этом 
году предприятие представило на суд 
экспертов два вида кровельных ма
териалов -хризотилцем ентны й вол
нистый лист с защитно-декоративным 
покрытием «Волнаколор» и лист про
филя 40/150 уменьшенной толщины 
без покрытия. За изготовление по
следнего конкурсная комиссия поощ
рила комбинат званием дипломанта 
программы «100 лучших товаров Рос
сии», за выпуск цветных кровель «Вол
наколор» -  званием лауреата. Торже
ственная церем ония чествования 
победителей конкурса со стоялась 
в декабре. Награды за производство 
к а ч е с тв е н н ы х  то в а р о в  вр уче н ы  
не только комбинату, но и его сотруд
никам: контрольный мастер Галина 
Черепанова получила знак«Отличник 
качества».

Подарки для 
особенных детей

Топкинский цементны й завод 
и районный дворец творчества детей 
и молодежи поздравили с наступаю
щим Новым годом учеников Зарубин- 
ской общ еобразовательной школы- 
интерната психолого-педагогической 
поддержки. Благотворительная акция 
«Волшебный сундучок» по традиции 
началась с мастер-класса. Под руко
водством педагога Галины Троегубо- 
вой дети своими руками создавали 
из картона шкатулки и украшали их. 
После творческого  занятия со стоя
лось вручение сладких новогодних 
подарков от «Топкинского цемента». 
Напомним, что  акция «Волшебный 
сундучок» проводится уже в пятый 
раз. В ней всегда участвую т 24 учени
ка Заруби некой школы, отличивш их
ся за год примерным поведением, ста
ранием в учебе и активным участием 
в школьных мероприятиях.
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О Б О Р У Д О В А Н И Е

С платформы в карьер
Для Тимлюйского цементного завода 2018 год ознаменовался масштабным обновлением 
и расширением автопарка.

Пр и обр етение новой те хн и 
ки -  всегда радостное собы
тие для заводчан. В течение 
года на предприятие посту
пило несколько а втотр ан спор тн ы х 

средств: легковы е машины, автобус 
П А З-3 2 0 4 0 5 -0 4  Vector Next и буль
дозер SEM822, заменивший устарев
ший Т-170. Прибавление в виде двух 
карьерны х автосам освалов «БелАЗ- 
7540В», изначально запланированное 
на 2019 год, стало приятным сю рпри
зом от холдинговой компании, специ
алисты которой сделали все возмож
ное, чтобы «ТимлюйЦемент» получил 
и «обкатал» новую технику до начала 
следующего сезона.

След ует отм етить, что для «Си
б и р ск о го  цемента» п р и обр етени е 
этих двух машин стало весьма выгод
ной сделкой: специалистам Торгово
го дома удалось купить две единицы 
спецтехники по цене одной. Общая 
стоимость самосвалов составила 17,7 
млн рублей. Д оговор на приобрете
ние машин заключен с «Горнопромыш
ленной финансовой компанией», осу
ществляющей поставки специальной 
техники и вы ступаю щ ей оф ициаль
ным дилером ОАО «БелАЗ» на терри
тории России.

6  декабря самосвалы доставили 
на завод в разобранном виде на двух 
железнодорожных платформах. На ка
ждой из них компактно разместились 
кузов, кабина и колеса. Такой «кон
стр ук то р »  п р и хо д и т каж дом у за 
казчику, задача которого -  собрать 
машины заново. На Тимлюйском це

новые самосвалы доставили на завод в разобранном виде на двух платформах

ментном заводе монтаж проводила 
бригада из четы рех слесарей и меха
ника по обслуживанию технологиче
ского транспорта цеха «Горный» Анд
рея Карпенко. Контрольны й запуск 
двигателя производил представитель 
компании-поставщика «БелАЗ», а об
щий контроль за ходом выполнения 
работ осущ ествлял начальник цеха 
«Автотракторный» О О О «ТимлюйЦе- 
мент» Виктор Носков.

Самосвалы серии 7540В предназ
начены для перевозки горной массы 
в сложны х горнотехнических и кли
м атических условиях карьеров. Но
вые машины передали в цех «Горный», 
автопарк которого ранее насчитывал 
шесть автосамосвалов марки «БелАЗ».

« П оступивш ие в распоряж ение 
подразделения машины аналогичны 
тем, что работают в карьере. С этой 
моделью прекрасно знаком ы наши

специалисты. Следовательно, им про
ще будет осуществлять обслуживание, 
а при необходимости производить ре
монтные работы -  все запчасти име
ются на складе, -  подчеркивает Евге
ний Карлов, начальник цеха «Горный» 
ОО О  «ТимлюйЦемент». -  Грузоподъ
ем ность данной техники составляет 
30 тонн, этого вполне достаточно для 
нашего небольшого карьера. За счет 
расширения автопарка удастся увели

чить объем перевозимой горной мас
сы. Кроме того, сократятся простои, 
вы званны е поломкой «возрастных» 
машин, вследствие чего уменьшатся 
затраты на проведение ремонтных ра
бот. Вместе с тем мы ограничим объ
ем перевозки вскрыш ных пород, вы
полняемый подрядной организацией».

Помимо карьерной техники в де
кабре на завод поступил п ол упри 
цеп марки Sch m itz грузопод ъем но
стью  30 тонн для седельного тягача 
Volvo. «Зимой спрос на доставку на
вального цемента снижается, из-за че
го нередко возникают вынужденные 
простои автоцементовозов, -  поясня
ет начальник транспортной службы 
ООО «ТимлюйЦемент» Ольга Любим- 
ская. -  В целях сокращ ения просто
ев и был приобретен полуприцеп: он 
сможет заменить цементовоз во вре
мя отсутствия заявок на навальный 
цемент и выполнять доставку продук
ции, тарированной в МКР, нашим по
требителям. Кроме того, в дальнейшем 
мы планируем использовать полупри
цеп для транспортировки известня
ка из карьера на территорию  завода 
-  это позволит сократить издержки 
на оплату услуг сторонних организа
ций, занимающихся грузоперевозка
ми. Для реализации данного проекта 
необходимо провести комплекс работ 
по организации съезда от приемного 
устройства известняка, так как длина 
полуприцепа не позволит ему манев
рировать на имеющихся подъездных 
путях. В ближайшее время справимся 
и с этой задачей!».

Викт ория ВОЛОДЬКИНА,
пресс-секретарь 

ООО «ТимлюйЦемент»

КСТАТИ А К Т И В

Золотой середине верны
ООО «Красноярский цемент» вновь подтвер
дило высокий уровень контроля качества 
продукции и квалификации специалистов 
в рамках международных межлаборатор- 
ных сравнительных испытаний тампонаж- 
ного цемента Class G HSR (API Spec 10A).

свободной жидкости, прочности при 
сжатии и времени загустевания. По
лученны е данные были направлены 
в подкомитет 10А API.

Общие итоги испытаний стали из
вестны в ноябре, организаторы опу
б ли ковали  их в своем  ф инальном  
отчете. Для соблю дения конф иден
циальности каждому участн и ку был 
присвоен уникальный код, благодаря 
чему предприятия смогли посмотреть 
результаты других организаций и со
поставить их с собственными.

В своем отчете комитет 10А API 
отмечает, что испытательные лабора
тории цементных заводов показали 
минимальное отклонение от средних 
по казате ле й  в о тл и чи е  от се р в и с
ных компаний. Данные, полученные 
п о д р а зд е л е н и ям и  « К р а с н о я р с к о 
го цемента», находятся в пределах 
средних значений, что свидетельст
вует об успеш ном  прохождении ис
пытаний.

«Участие в данном проекте под
тве рд и л о , что  сп ец и а л и сты  и сп ы 
та те л ь н ы х под р азд ел е н и й  завода 
обладают квалификацией, соответст
вующей международному уровню. На
ши клиенты могут быть уверены, что 
контроль качества продукции на пред
приятии осущ ествляется на должной 
высоте», -  подчеркнул управляющ ий 
д и р е к то р  О О О  «К р асн о яр ски й  це
мент» Владимир Афанасин.

Анна МАКАРОВА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

Испытания пройдены успешно

Ам ериканский инсти тут неф 
ти (API) проводит данное ме
р о п р и яти е  раз в два года. 
В 2016-м «Красноярский це

мент» впервые получил приглашение 
от организаторов и прошел испыта
ния успешно. В проект 2018 года завод 
включился в числе 173 испытательных 
лабораторий (ИЛ) разных стран мира, 
из них четы ре ИЛ нефтяны х компа
ний, 128 -  сервисны х и 37 -  цемент
ных заводов.

Для проведения исследований ор
ганизаторы  предоставили каждому 
участнику три килограмма тампонаж- 
ного цемента, выпущенного на заво
де Dyckerhoff в Италии. Специалисты 
отдела технического контроля и ла
боратории Красноярского цементно
го завода проверили образцы на со
отве тстви е  стан д ар ту API S p e c  10A 
по химическому составу, содержанию

Пятый аудит
На Красноярском цементном заводе в пятый раз прошел аудит 
Американского института нефти (API). По его итогам в этом году 
выявлено лишь одно незначительное несоответствие, которое 
красцемовцы устранят в течение двух месяцев.

Юлия Храмова подвела итоги аудита на «Красцеме»

Представители Института вновь 
проверили систем у менедж
мента качества (с М к ) завода 
на соответствие американско
му стандарту API Spec Q1 и междуна

родному ISO 9001:2015, а также там- 
понажный цемент класса G типа HSR, 
применяемый при строительстве неф
тегазовых скважин, -  на соответствие 
стандарту API Spec 10A.

В течение четырех дней аудито
ры Светлана и Юрий Храмовы изуча
ли организацию процессов, влияю
щих на качество цемента, на этапах 
его производства, упаковки, хране
ния и доставки.

Оценке независимых экспертов 
подверглись различные аспекты де
ятельности предприятия, от плани-

рования и организации внутренней 
ком м уникации до компетентности 
персонала. В частности, была про
анализирована система внутренних 
коммуникаций: организация плане
рок, совещаний, работа технического 
сервера и портала; технологическая 
документация, планы по обеспечению 
качества, система хранения и консер
вации продукции, закупки материалов 
и услуг, оценка и управление риска
ми, планово-предупредительные ра
боты и ремонты. Значительное вни
мание представители API уделили 
производственному контролю и те
стированию  продукции, химическим 
испытаниям, проверке измеритель
ного, испытательного и контрольно
го оборудования.

Заверш ив инспекцию, аудиторы 
ознакомили коллектив «Красноярско
го цемента» с результатами провер
ки: на предприятии выявлено одно 
незначительное несоответствие. По
сле его устранения технический ко
митет Американского института нефти 
будет принимать решение о продле
нии действия лицензии на право ис
пользования монограммы API.

«Красноярский цементный завод 
впервые подтвердил полное соответст
вие требованиям американского стан
дарта в 2013 году. С тех пор спрос 
на тампонажный цемент, выпускаемый 
предприятием, неуклонно растет, -  под
черкивает управляющий директор ООО 
«Красноярский цемент» Владимир Афа
насин. -  По прогнозам аналитиков, за 12 
месяцев текущего года объем реализа
ции данного вида продукции составит 
порядка 70,5 тыс. тонн -  на 59 %  боль
ше, чем в 2017-м. В том числе на 27 %  
к уровню прошлого года вырастут от
грузки по стандартам API, согласно ко
торым к качественным характеристикам 
цемента и маркировке тары предъ
являются особые требования. «Крас- 
цем» стремится выстраивать все про
цессы в соответствии с требованиями 
наиболее авторитетной организации 
в нефтегазовой отрасли. Главная цель 
этой работы -  обеспечить потребителей 
продукцией, высокое качество которой 
подтверждено на мировом уровне».

Анна МАКАРОВА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»
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Проекты на миллиард
14 декабря в управляющей компании «Сибирского цемента» состоялась пресс-конферен
ция, посвященная итогам работы холдинга в 2018 году.
• м н е н и и
BMGHT
•рмое общество 
говзя Компания 
х и и й  цемент"

На вопросы журналистов ответили Геннадий Рассказов, Александр Черепанов и Сергей Шепталин. Пресс-мероприятие вела Дарья Мартынкина

В пресс-конференции приняли участ ие представители 15 СМИ

На м е р о п р и я ти и  в ы с т у п и 
ли с д о кл ад ам и  и о тв е ти 
ли на вопросы  ж урналистов 
первы й вице-президент АО 

«ХК «Сибцем» Геннадий Рассказов, 
вице-президент по инвестиц ионно
му развитию  А лександр Черепанов 
и исполнительны й вице-президент 
Сергей Ш епталин.

О ткры вая встр е чу  с пр ед стави
телями СМИ, Геннадий Рассказов ко
ротко обрисовал ситуацию , слож ив
шуюся на цементном рынке СФ О: «В 
последние годы мы ф иксировали по
стоянное снижение объем ов потре
бления цемента в Сибири: с 7,3 млн 
тонн в 2014-м этот показатель упал 
до 5,05 млн в 2017-м. По итогам те
кущ его года ры нок вряд ли со хр а 
нит полож ительную  динам ику. Его 
ем кость останется на ур о в н е  2017
го или сократится на полпроцента».

С января по д екабрь предприя
тия холдинга планируют произвести 
около 3,1 млн тонн цемента -  на 1 % 
больше, чем за 1 2  месяцев прошлого 
года. «В 2019-м объемы выпускаемой 
продукции, скорее всего, не станут 
больше, однако конкретные прогно
зы делать сейчас достаточно сложно, 
-  заявил Геннадий Константинович. -  
Полагаю, такие факторы, как снижение 
доходов и реального платежеспособ
ного спроса населения, запрет на до
левое строительство, отсутствие отра
ботанных механизмов использования 
эскроу-счетов, сужение рынка страхо
вых услуг, повышение НДС и ключевой 
ставки Центробанка, окажут негатив
ное влияние на развитие строитель
ной отрасли. Соответственно говорить 
о росте потребления цемента в России 
в целом и в СФО в частности не при
ходится». Подобные прогнозы не ме
шают холдингу уверенно вкладывать 
средства в техническое перевооруже
ние производств.

Беспрецедентные
инвестиции

В иц е -п ре зи д е н т по и н в е сти ц и 
онном у развитию  АО «ХК «Сибцем» 
Александр Черепанов подробно рас
сказал журналистам о запуске инвес
тиционной кампании, беспрецедент

ной по объем ам  ф и н ан си р о ван и я. 
«Да, п ока  п о тр е б л е н и е  цем ента 
в СФ О  падает, но в ср ед несрочной 
пе р сп е кти ве  полож ение дел изме
нится: С и б и р ь, заним аю щ ая более 
25 %  территории страны , располага
ет огромным и запасами природны х 
ресурсов. И, несмотря на то, что го
сударство взяло курс на диверсиф и
кацию эконом ики, в ближайшие 2 0 
30 лет добыча полезны х ископаемых 
будет расти, а значит, потребуется со-

ЕЕ
ответствующая инфраструктура, -  по
яснил Александр Сергеевич. -  Чтобы 
стать участником  проектов по ее со
зданию, «Сибцем» должен провести 
перевооружение предприятий -  най
ти правильные технические решения 
и грам отно воплотить их в жизнь».

А л е к са н д р  Ч е р е п а н о в  указал  
о сновны е направления ин вести ц и 

онной д еятел ьности  холдинга. Это 
в первую  о че р ед ь переоснащ ение 
предприятий , предполагаю щ ее за
м ену и зн о ш е н н о го  об ор уд ован ия, 
а вто тр ан сп о р та  и го р н о тр а н сп о р т
ной техники, а также автоматизация 
технол оги ческих процессов и «эко
логическая» м одернизация. В 2017
м на реализацию  со ответствую щ их 
п р о е кто в  «Сибирский цемент» вы
делил о ко ло  420 млн руб., в те к у 
щем году затраты  превы сят 1 млрд.

В числе наиболее крупны х про
ектов, реализуем ы х на заводах хо л 
динга в 2018 году, названы: модер
низация в р а щ а ю щ е й ся  печи № 3 
с устано вкой  электр оф ильтр а ELEX 
на « Топки нском  цементе», в о зв е 
д ен ие един ой для тр е х  печей об 
ж ига 1 30-м е тр о в о й  д ы м овой тр у 
бы на «Красцеме» и стр о и тел ьств о

со вр ем енного  весового  комплекса 
на Тимлюйском цемзаводе.

Отдельное внимание спикер уде
лил проблеме дефицита крытых ваго
нов и д р угих видов подвиж ного со
става. Ситуация усугубляется ростом 
тариф ов на услуги  по предоставле
нию транспорта, необходимого ком
пании для перевозки цемента в бу
маж ны х м еш ках. Учиты вая данны е 
обстоятельства, «Сибирский цемент» 
расш иряет собственны й ж елезнодо

рожный парк.
«В уходящ ем году для О О О  «Куз- 

бассТрансЦемент» (далее -  КТЦ) при
обретено 2 0 0  полувагонов стоим о
стью  610,1 млн руб. и 190 кры ты х 
вагонов, на покупку которых направ
лено 619,1 млн руб. Таким образом, 
сегодня в распоряж ении КТЦ 1755 
хо п п е р -ц ем е н то в о зо в , 255 кры ты х

и 1747 п о л у в а го н о в . Кром е того , 
с российским и завод ам и-изготови- 
телям и уж е заклю че н ы  кон тр акты  
на поставку в 2019 году 400 хоппер - 
цементовозов, 145 кры ты х вагонов, 
90 думпкаров», -  сообщил вице-пре
зидент по инвестиционном у разви
тию  «Сибцема».

Александ р Черепанов посвятил 
представителей прессы в планы хол 
д инга по пе р еосн ащ е н и ю  акти во в 
в следующем году. По предваритель
ным расчетам, на эти цели будет на
правлено более 2 млрд руб. Среди 
сам ы х значимы х м ероприятий -  мо
д ернизация печи № 1 в Топках, вто
рой этап перевооруж ения системы 
эл е ктр о сн а б ж е н и я  цеха «Горный» 
Тим лю йского цемзавода и уста н о в 
ка нового электр оф ильтр а на печи 
№ 1 «Красноярского цемента». Кста
ти, на последнем также планируется 
по стр о и ть новы й технологи ческий 
передел помола цемента с устан о в
кой соврем енной сепараторной це
м ентн ой м ельницы . Э ксп л уа тац и я 
д а н н о го  о б о р уд о в а н и я  п о зво л и т 
об е сп е чи ть  стаб ильн о  вы сокое ка
чество продукции и одноврем енно 
снизить себестоим ость производ ст
ва цемента. На строительство «Ново
го помола» в 2019 году холдин г на
правит свы ш е 725 млн руб.

Проекты, которыми мы 
дышим

Исполнительный вице-президент 
АО «ХК «Сибцем» Сергей Ш епталин 
ком плексно подвел итоги реализа
ции проектов по техническому пере
вооруж ению  предприятий в 2018-м. 
Весь год велась работа по м одерни
зации и реконструкции действующих 
производств, повышению уровня их 
эк о л о ги че ск о й  б е зо п а сн о сти , вне
д р ен и ю  а в то м а ти зи р о в ан н ы х с и с 
тем упр авл ен и я технологи ческим и 
процессами. Одним из приоритетных 
направлений развития стала «эколо
гическая» модернизация заводов. За
траты холдинга по данной статье рас
ходов до конца года со ставят более 
550 млн рублей.

Так, ч а с ть  ср е д ств  н апр авлена 
на с тр о и те л ь с тв о  д ы м овой  тр убы  
для печей обж ига «Кр асн о яр ско го  
цемента». Эксплуатация новой кон
струкции, оснащ енной автом атизи
рованной си стем ой эк о л о ги ч е ск о 
го м ониторинга вы бросов, позволит 
ул учш и ть усл ови я рассеивания за
грязняю щ их вещ еств в сл оях атм о
сферы, что в целом снизит воздейст
вие на окруж аю щ ую  среду в городе. 
Еще один проект «Красцема» -  м о
д ернизация печи обжига № 5 с раз
д е л е н и е м  тр а к та  п р и го то в л е н и я  
ф о р су н о ч н о го  то п л и ва  и у с та н о в 
кой м ногоканальной горелки PYRO- 
JET  производства немецкой фирмы 
KHD. Эксплуатация соврем енной го
релки обеспечит полноту сгорания 
у го л ь н о го  то п л и в а , ч то  пр и вед е т 
к сокращ ению  вы бросов газообраз
ных вещ еств.

В ходе пресс-конференции участ
ники обсудили не только реализацию 
экологической  политики компании, 
но и внедрение а в то м а ти зи р о в ан 
ной систем ы  уп р авл е н и я те хн о л о 
гическим и процессам и (на эти це
ли в 2018-м направлено более 76,3 
млн руб.), м ер опр иятия по рем он
там и техобслуж иванию  оборуд ова
ния на общ ую  сум му более 1 млрд 
300 млн руб., а такж е д р уги е  а к ту 
альны е темы.

«За каж д ы м  р е а л и зо в а н н ы м  
пр о е кто м  сто я т  не то л ько  се р ь е з
ные финансовые вложения, но и уни
кальны е технические реш ения, ин
тересны е идеи и кропотливы й труд 
сп е ц и а л и сто в  нашей компании», -  
подчеркнул Сергей Ш епталин.

Пресс-центр АО «ХК«Сибцем»

Александр Черепанов рассказал о запуске инвестиционной 
кампании, беспрецедентной по объемам финансирования
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СУАР предупредит удар
Антимонопольный комплаенс в России в целом и в цементном бизнесе в частности только-только набирает силу. 
В холдинговой компании «Сибирский цемент» служба управления антимонопольными рисками действует уже 
на протяжении шести лет. Об особенностях развития подразделения, а также об итогах работы в 2018 году мы 
поговорили с его руководителем Юлией Прохоровой.

Юлия Геннадьевна Прохорова, руководитель СУАР

-  Юлия Геннадьевна, Вы стояли 
у  истоков создания службы, расска
жите о ее становлении.

-  В 2012 году в составе холдинга 
была образована служба по управле
нию антимонопольными рисками -  СУ
АР, которую я возглавила.

Это сейчас в стране повсеместно 
появляются учреждения по обучению 
комплаенс-офицеров, активно прово
дятся конференции, публикуются на

учны е труды на тему вы страивания 
антимонопольной системы в органи
зациях. Шесть лет назад образование 
структур, подобных СУАР, внутри ком
пании было в новинку. Поэтому, когда 
мы начинали, чувствовали себя пер
вопроходцами: перед нами простира
лось непаханое поле работы, но зато 
какой! Творческой, интересной, ин
тенсивной...

-  И  разнообразной. Н асколько  
я  понимаю, специалист ы  СУАР р а з
б ираю т ся не т олько в правовы х, 
но и экономических вопросах?

-  Да, наше подразделение объ
единяет юридический и эконом иче
ский блоки. Отдельная группа очень 
опытных аналитиков в составе служ
бы раб отает над вопр осам и цено
образования.

-  Каковы основные цели и зада
чи СУАР?

-  Мы выстраиваем эффективную 
и стаб и л ьн ую  ком пл аенс-систем у, 
имеющую «профилактические» цели. 
Иначе говор я, предупреж д аем  на
ступление антимонопольных рисков 
и обеспечиваем соблюдение антимо
нопо л ьн о го  законод ательства хо л 
дингом и управляемыми организация
ми, а также их должностными лицами.

Для этого  мы, в частности , еж е
м есячно проводим м ониторинг ин
формации на официальном сайте ФАС 
России, изучаем практику по антимо
нопольным делам. Следим за измене
ниями законодательства и направляем 
итоговые отчеты руководителям и со
трудникам «Сибирского цемента». По
мимо этого, СУАР контролирует свое
временность и достоверность ответов 
компании на запросы ведомства.

О тдельны й блок работы  связан 
с цен о о б р азо ван и е м . Мы следим , 
чтобы  все активы  холдинга неукос
нительно вы полняли со ответствую 
щие локальны е норм ативны е акты. 
К примеру, в О О О  «ЗапСибЦем ент» 
утверж дена и применяется Полити
ка о порядке и размере предоставле
ния скидок (далее -  Политика скидок). 
Сбытовая структура «Сибцема» долж
на строго соблюдать изложенные в до
кументе принципы, включая прозрач
ное ценообразование на продукцию 
заводов. СУАР контролирует выпол
нение предписанного порядка и при

необходимости корректирует рабо
ту менеджеров, дабы предотвратить 
нарушение.

В этом плане значительно облег
чает нашу работу автоматизация биз
н е с-п р о ц е ссо в  в ком пании. К п р и 
меру, в текущ ем  году был успеш н о 
внедрен CRM -блок, благодаря кото
ром у все ком м ерческие предлож е
ния «ЗапСибЦемента» теперь проходят 
строго определенный маршрут согла
сования. В данный марш рут включе
на и СУАР. Таким образом, нам удает
ся оценивать антимонопольные риски 
еще на стадии преддоговорных отно
шений с клиентом.

-  Каких результатов удалось до
биться СУАР в 2018 году?

-  Главны й п о к а за те л ь  работы  
службы -  отсутствие претензий к де
ятельности АО «ХК «Сибцем» со сто
роны ФАС России и ее территориаль
ных органов. Например, в 2018 году 
ведом ство провод ило р асслед о ва
ние на предмет обоснованности цен 
на продукцию Красноярского цемент
ного завода. Дело в отношении груп-

К О М М Е Н Т А Р И Й

пы «Сибцем» не бы ло возбуж дено. 
Если бы было установлено нарушение, 
компании пришлось бы выплатить ад
министративный штраф до 2  %  сово
купного размера вы ручки от реали
зации всей продукции завода.

-  Что ждет службу по управле
нию  ант им онопольны м и рискам и  
в следующем году?

-  В планах СУАР -  автоматизация 
контроля за исполнением Политики 
скидок в Microsoft Dynam ics AX 2012, 
сейчас для данных целей используется 
Microsoft Dynam ics AX 4.0. Кроме того, 
перед службой поставлена задача раз
работать и согласовать с ФАС России 
Торговую практику, которая регламен
тировала бы весь комплекс взаимоот
ношений с клиентом на каждом этапе. 
Это очень масштабная и трудоемкая 
работа. Если Торговая практика будет 
согласована с ФАС России, в дальней
шем последует этап ее автоматизации: 
когда речь идет о столь важных доку
ментах, человеческий фактор необхо
димо свести к минимуму.

Валерий Бодренков, первый вице-президент АО «ХК «Сибцем»
-  Группа компаний «Сибцем» остается лидером по производству це

мента в Сибири на протяжении нескольких лет и в связи с этим находится 
под пристальным контролем ФАС России. Для нас консолидация активов 
-  это в первую очередь один из инструментов удержания рыночной доли 
и сохранения плановой рентабельности бизнеса. Он позволяет нам обес
печивать потребителей высококачественной продукцией, а также вносить 
вклад в социально-экономическое развитие регионов присутствия компа
нии. Поэтому мы глубоко заинтересованы в открытом сотрудничестве с ан
тимонопольным ведомством -  оно является гарантом перспективы разви
тия бизнеса. Решение о создании СУАР в структуре холдинговой компании 
было стратегически верным. За шесть лет подразделение превратилось 
в высокоэффективную структуру. Сегодня оно системно решает весь ком
плекс задач по предупреждению антимонопольных рисков, являясь свое
го рода «подушкой безопасности» и конкурентным преимуществом компа
нии «Сибирский цемент».

Ф О Р У М

«Свободный микрофон» для прессы
В сентябре-декабре на предприятиях «Сибирского цемента» состоя
лись встречи с представителями федеральных, региональных и мест
ных СМИ. По просьбе редакции газеты «Сибирский цемент» участни
ки поделились впечатлениями от прошедших пресс-мероприятий.
Дарья Мартынкина,
директ ор по связям с обществен
ностью АО «ХК «Сибцем», организа
т ор и ведущий пресс-мероприят ий:

-  В стр е ч и  
с прессой на ак
тивах и в управ
ляю щ ей ком па
нии р е гул яр н о  
пр овод ятся по
сл ед н и е 5 лет. 
Некоторы е кор
р е с п о н д е н т ы  
пр иход ят к нам 
постоян н о, глу
боко разбирают

ся в проблем ах цементной отрасли 
и формируют «костяк» пула лояльных 
к компании ж урналистов. Они гото
вят аналитические редакционные ма
териалы , котор ы е -  как и встр е чи  
со СМИ в целом -  позволяю т систем
но решать задачи, поставленны е ру
ководителями перед департаментом 
по связям с общ ественностью  в рам
ках Комплексной PR-программы АО 
«ХК «Сибцем». В этом  году в ходе 
пресс-м ероприятий наиболее часто

обсуж дались темы: инвестиции, ста
бильность ф ункционирования пред
приятий, фальсификация продукции. 
На все вопросы  ж урналистов стара
лись ответить содержательно и под
робно. Убеждена, что само по себе 
регулярное проведение пресс-м еро
приятий является для СМИ лучшим 
доказательством стабильной работы 
активов холдинга.

Екатерина Кондратьева,
редакт ор Топкинского сайта:

-  Я ж и в у  
в Топках и хо р о 
шо знаю цемент
ный завод. П о
это м у в начале 
п р е сс-ту р а  мое 
внимание полно
стью  захвати л и  
п р е д с та в и те л и  
СМИ. К нам в го
р о д  в п е р в ы е  
пр иехали  побе

дители конкурса ж урналистского ма
стерства «Сибирь.ПРО» из разных об
л астей . Э то  тв о р ч е ск и е  люди, они 
соверш енно непосредственны е, ис

кренние. Они так открыто выражали 
восторг и интерес к предприятию, что 
и я увидела его в новом свете. При
ятн о , что  о Топках зн аю т д алеко 
за пределами Кузбасса. Спасибо кол
л е к т и в у  « Т о п к и н ск о го  цем ента» 
за прекрасно организованный, очень 
теплый прием гостей. Я горжусь сво
им городом и заводом.

Александр Макаров,
собст венный корреспондент  ИА 
«Интерфакс» в Красноярском крае:

-  Впечатле
ние от общения 
с руковод ством  
«Красноярского  
цемента» и «Вол
ны» на п р е сс- 
к о н ф е р е н ц и я х  
и скл ю чи те л ьн о  
позитивное, хотя 
бизнес очень не
простой и ситуа
ция на р о сси й 

ском рынке стройм атериалов сейчас 
сложная. На все вопросы спикеры от
вечают подробно простым, понятным 
языком.

Ольга Масаковская,
корреспондент  радиост анции  
«Бизнес ФМ Красноярск»:

-  В первую  
очередь хочу от
м етить отнош е
ние руководства 
к р а с н о я р с к и х  
предприятий хол
динга к коллекти
ву. И на комби
нате  «Волна», 
и на «Краснояр

ском цементе», и на «Сибирском бето
не» всегда придают особую значимость 
этой сфере деятельности -  на пресс- 
конференциях с гордостью рассказы
вают о формировании корпоративно
го д уха , о н о в ы х д о сти ж е н и я х  
работников. Это, на мой взгляд, самое 
важное, ведь именно люди делают 
предприятие успешным. Так держать!

Виктория Гмызина,
корреспондент  ГТРК «Бурятия»:

-  Шанс побы
вать на предпри
ятии, которое бо
л е е  65 л е т  
вы пускает каче
ственный цемент, 
выпадает не ка
ждому. Журнали
стам  р есп уб ли 
к а н с к и х  СМ И

повезло -  мы побывали в производст
венных цехах «ТимлюйЦемента». Осо
бое впечатление на меня произвели 
гигантские мельницы, где перемалы
вается сырье, и линия пункта весово
го контроля. На память об экскурсии 
остались десятки фотографий и боль
шой, подробны й материал. Так что 
и зрители нашего канала смогли уви
деть то, что обычно скрыто от глаз по
требителя. Спасибо, приглашайте еще!

Юлия Матющенко,
собкор газеты «КоммерсантЪ» 
в Кемеровской области:

-  Пресс-кон
ференция в хол
динге «Сибирский 
цемент» в этом го
ду была очень на
сы щ ен ной. Д у
маю, участники  
встречи получили 
полную информа
цию обо всем, что 

происходит в компании и ждет ее 
в 2019-м. Мое внимание привлекли 
проекты по установке дымовой трубы 
на Красноярском цемзаводе и по вы
пуску тампонажного цемента марки G 
в Топках. Планирую вернуться к этим 
темам позже. С точки зрения органи
зации мероприятия, «Сибирский це
мент», как всегда, на высоте!

Полосу подготовил 
Пресс-центр АО «ХК«Сибцем»
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«Локомотив» пришел первым
30 ноября в Кемерово состоялся финал турнира переговорщиков. 
В борьбу за победу вступили команды Торгового дома «Сибирский 
цемент», компаний «ЗапСибЦемент» и «КузбассТрансЦемент».

В 2018-м на каждом из трех пред
приятий провели внутренний турнир. 
На ф инальном  этапе переговорщ и
кам каждой компании предстояло сра
зиться друг с другом. Объединившись 
в команды по пять человек, участники 
выбрали название и капитана. Так, «Ве
ликолепную пятерку» из Торгового дома 
возглавил заместитель управляющего 
директора по снабжению Иван Седаков. 
«Локомотив бизнеса», сформированный 
из сотрудников «КузбассТрансЦемен- 
та», повел в бой заместитель директо
ра по перевозкам Алексей Черненко. 
Представители «ЗапСибЦемента» под 
руководством директора по региональ
ным продажам Юрия Воробьева учре
дили «Благородное общество любите
лей торговли» («БОЛТ»). На турнир они 
принесли с собой талисман -  огромный 
болт. Однако по просьбе организаторов 
не стали использовать его как аргумент 
в последующих переговорах.

М ероприятие открыл первый ви
це-президент АО «ХК «Сибцем» Генна
дий Рассказов. «Обычно судьба дает 
нам только одну попытку для того, что
бы провести переговоры и добиться 
желаемого результата. И мы не имеем 
права упускать этот шанс! Горячее серд
це не должно мешать холодной голове, 
а эмоциональность и увлеченность нуж
но сочетать с выверенными аргумента
ми и точными расчетами, -  подчеркнул 
Геннадий Константинович. -  Существуют 
разные техники ведения переговоров. 
Сегодня вы попробуете многие из них 
и определите те, что приведут к успеху».

Участников турнира поприветст
вовали и представители судейской ко
миссии, возглавляемой вице-президен

Победила команда «КузбассТрансЦемента»

том по правовому обеспечению АО «ХК 
«Сибцем» Ольгой Кондрашовой. «Здесь 
собрались настоящие профессионалы 
в области переговоров. Посмотреть 
на то, как каждая команда будет отста
ивать свои интересы -  ценный опыт, -  
отметила Ольга Георгиевна. -  Изучая 
книги и другие материалы по ведению 
переговоров, мы находим различные 
рекомендации. Одни авторы совету
ют как можно больше узнавать о со
беседниках, другие -  не дем онстри
ровать заинтересованность. Хороший 
прием -  сказать «нет» в начале разго
вора, а потом пойти на уступки». Эту 
мысль продолжил советник первого 
вице-президента Леонид Юровский. Он 
напомнил, что Андрей Громыко, с 1957 
по 1985 гг. занимавший пост минист
ра иностранных дел СССР, был извес
тен в мировой дипломатии под про
звищем «Мистер Нет». И это не мешало

ему оставаться одним из лучших пере
говорщиков своего времени. Однако 
участникам турнира Леонид Анатоль
евич порекомендовал говорить «нет» 
пореже и искать компромисс. Удачи 
собравшимся пожелала директор де
партамента персонала и организации 
управления Марина Горбунова.

О рганизаторы  турнира подгото
вили четы ре кейса. Каждый задавал 
определенную  проблему, найти ре
шение участникам предстояло в ходе 
трехсторонних переговоров, где ко
манду представлял один человек. Ро
ли распределили путем жеребьевки. 
На то, чтобы выработать тактику вза
имодействия с оппонентами, коллек
тивы получили 1 0  минут.

Первым в программе стало домаш
нее задание «Переговоры с Китаем»: 
по легенде сотрудник российской фир
мы обсуждал с китайскими партнерами

-  представителем завода и менедже
ром транспортной компании -  пробле
му задержки поставок товара и штрафа, 
грозившего за срыв сроков. Следующи
ми стали кейсы «Чистый город» и «Ску
пой платит больше», где участникам 
пришлось примерить маски предста
вителя общественности, главного ин
женера строительной компании и даже 
завхоза Академии МВД. Завершил тур
нир «Новогодний конфликт»: любимый 
праздник оказался под угрозой, так как 
главный эльф фабрики по производ
ству игрушек Бен начал собственный 
бизнес, решив покинуть предприятие 
Деда Мороза. Вместе со Снегурочкой 
волшебник уговорил ценного сотруд
ника остаться -  Новый год был спасен. 
Во время переговоров капитаны сбор
ных активно пользовались картами 
действий «Тайм-аут» и «Вуду»: первая 
позволяла взять перерыв и скорректи
ровать стратегию своего переговорщи
ка, вторая -  «выключить» любого оппо
нента из переговоров.

По результатам каждого кейса жюри 
оценивало команды по 1 2  критериям. 
Подводя итоги в перерывах между кей
сами, представители судейской комис
сии объясняли, что у  переговорщиков 
получилось, а какие приемы оказались 
неудачными. Свое мнение высказыва
ли и независимые наблюдатели -  управ
ляющий директор ООО «ТД «Сибирский 
цемент» Михаил Кизиков и директор 
по перевозкам и логистике ООО «Куз
бассТрансЦемент» Эдуард Ишимов.

Заверш ился турнир церемонией 
награждения. Сначала объявили ли
деров личных номинаций. Диплом «За 
бы стры й старт» вручен начальнику 
юридического отдела компании «Куз
бассТрансЦ ем ент» М арии Ковален
ко. В номинации «За мастерство» по
бедил Иван Седаков, в номинации «За 
самообладание» -  заместитель дирек

тора по региональным продажам ООО 
«ЗапСибЦемент» Павел М уллов. Его 
коллега Сергей Копылов, блистатель
но исполнивший роль Деда Мороза, 
отмечен дипломом «За предпринима
тельское мышление». Звание лучшего 
переговорщика завоевала Елена Бори
сенко -  менеджер службы управления 
универсальным подвижным составом 
ООО «КузбассТрансЦемент». Команда 
этого предприятия выиграла и глав
ный приз турнира -  кубок победителя.

«Мы ровно прош ли все раунды, 
в каждом добились поставленной цели, 
-  объяснил Алексей Черненко. -  «Род
ным» оказался первый кейс, где в пере
говорах участвовал сотрудник транс
портной компании. Остальные задания 
заставили поволноваться: многие при
вычные инструменты и приемы оказа
лись неэффективными в областях, да
леких от нашей сферы деятельности. 
Пришлось «перезагрузиться» -  посмо
треть на себя со стороны, отработать 
новые модели поведения и стратегии 
переговоров. Было нелегко, но ведь 
ради этого мы и приехали на турнир!».

В 2019 году к соревнованиям при
соединятся переговорщ ики комби
ната «Волна» и «Сибирского бетона». 
Правда, форм ат м ероприятий пока 
обсуждается. Так, Ольга Кондрашова 
предложила провести серию встреч, 
посвященных решению одного сложно
го вопроса. А Алексей Черненко высту
пил за «стрессовый» вариант: участнику 
одной команды нужно будет провести 
переговоры одновременно со всеми 
представителями другой. Однако ор
ганизаторы своих секретов не раскры
вают, а значит, переговорщиков «Сиб- 
цема» ждут новые задачи и сюрпризы.

Дарья САФОНОВА,
пресс-секретарь
АО «ХК «Сибцем»

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

департамент персонала: перезагрузка
В декабре состоялось совещание руководителей служб управления персоналом предприятий «Сибирского цемен
та». Мероприятие прошло в новом формате, получившем разные оценки участников.

Участники сессии обсудили планируемые проекты 2019 года

Марина Горбунова,
директор департамента персонала 
и организации управления 
АО «ХК «Сибцем»:

-  С о в е щ а н и е  р у к о в о д и те л е й  
служ б упр авл ен и я персоналом  по
следние несколько лет традиционно 
проводилось во время летней Спарта
киады холдинга. Мы старались обяза
тельно выделить время на обсуждение 
профессиональных вопросов. Не всег
да это удавалось в полной мере, по
этому пришло время сменить формат.

Ны неш няя конф еренция р еш и
ла несколько задач. В первы й день 
руководители смогли поделиться ре
зультатами своей работы, узнать осо
бенности соврем енного рынка тр у 
да, тенденции дальнейшего развития 
функции -  управления персоналом. 
Время идет очень быстро, меняются 
люди, методы работы, и поэтому нам 
очень важно быть на передовой, знать,

что происходит с функцией управле
ния персоналом в мире, в стране, что
бы своевременно и правильно вносить 
корректировки в свою работу. Успех 
предприятия, бизнеса зависит от того, 
насколько эффективно взаимодейству
ют между собой сотрудники и как быс
тро они способны сплотиться и высто
ять в условиях изменений и кризиса. 
Поэтому сейчас на важное место выхо
дит функция управления поколениями.

Во второй день все внимание сос
редоточили на HR-проектах, которые 
будут реализованы на предприятиях 
в 2019 году. Причем участники сами вы
брали интересующее их направление: 
например, волонтерство, система на
ставничества, улучшение условий труда. 
Формат стратегической сессии позво
лил детально проработать этапы реали
зации проектов, определить возможные 
риски и варианты решения проблем. 
Итоги работы подведем через год.

Екатерина Бабаева,
начальник отдела обучения и разви
тия персонала АО «ХК«Сибцем»:

-  Ф асилитационная сессия -  аб
солютно новый для «Сибирского це
мента» формат. Прежде чем предла
гать его другим  департаментам , мы 
решили опробовать на себе и заодно 
решить внутренние задачи службы.

На целый д ен ь мы вы ны рнули 
из «текучки» и п о гр узи л и сь  в пла
нирование. Итогом сессии стали во
семь проектов по повышению эффек
тивности работы «персональщиков», 
абсолютно разных по направлению, 
уровню  ф инансирования и слож но
сти реализации.

На мой взгляд, данная сессия по
зволит нам сделать большой шаг впе
ред на пути к формированию коман
ды единомышленников.

Татьяна Томилова,
руководитель службы управления пер
соналом ООО «Топкинский цемент»:

-  Рада, что  со ве щ ан и е  наш их 
служб отделили от летней Спартакиады 
«Сибцема». Для меня конференция -  за
мечательная возможность встретиться 
с «себе подобными» и обменяться опы
том. Мы -  одна команда, живем едины
ми задачами. Конечно, мы советуемся 
друг с другом по телефону, но встре
чаться «вживую» гораздо приятнее!

Второй день совещ ания прошел 
в интенсивном режиме. Мы останови
лись на проектах, которые наиболее 
значимы для «Топкинского цемента». 
Теперь надеемся получить одобрение 
руководства предприятия и необходи
мые ресурсы.

Наталья Дымова,
руководитель службы управления пер
соналом ООО «Красноярский цемент»:

-  Конф еренция дала заряд бо
дрости. В нынешнем формате службы 
по управлению персоналом не встре
чались давно, и могу сказать, что такая 
площадка, где можно широко обсудить 
любые вопросы, нам нужна каждый 
год. Впечатлила презентация новшеств 
в сфере HR-digital, считаю, что планируе
мые к установке на заводах «справкома- 
ты» помогут более оперативно отвечать 
на обращения сотрудников и снизят тру
доемкость работы. Проекты, над кото
рыми мы трудились на стратсессии, при
менимы к «Красноярскому цементу», 
полезны и будут эффективны.

Наталья Новикова,
руководитель службы управления 
персоналом ООО «ТимлюйЦемент»:

-  Подобны е встр е чи  пом огаю т 
не только повысить профессиональ
ный уровень, но и улучш ить комму
никацию между службами по управ
лению  персоналом. С тратегическая 
сессия -  как глоток свежего воздуха! Я 
для себя отметила проект по корпора
тивному обучению -  именно его пла
нируем реализовывать на своем акти
ве. Считаем развитие учебного центра 
одной из главных задач 2019 года.

Ирина Пятайкина,
руководитель службы управления 
персоналом ООО «Комбинат «Волна»:

-  В печатления -  грандиозны е. 
Но л и чн о  мне нем ного не хвати ло  
обратной связи. Надеюсь позже рас
спросить более опытных коллег.

Важно, что мне удалось заручить
ся поддержкой в значимом для «Вол
ны» вопросе о создании портала смс- 
оповещения. Сейчас информирование 
на комбинате осуществляется посред
ством электронной почты, но она до
ступна не всем. Рассчитываем, что бла
годаря конференции корпоративная 
жизнь «волновцев» стан ет интерес
нее и насыщеннее.

Наталья Киселева,
менеджер по персоналу 
ООО «Сибирский бетон»:

-  На пару дней мы погрузились 
в мир новейш их разработок в обла
сти HR, а также в планирование проек
тов. Очень интересно было послушать 
приглашенного эксперта по групповым 
коммуникациям. Много нового и по
лезного я почерпнула из докладов кол
лег. Конференция служб персонала по
зволила «перезагрузиться», посмотреть 
на работу свежим взглядом. Уверена, 
полученного эффекта хватит надолго.

Алина Ступина,
ст арш ий менеджер по персоналу 
ООО «КузбассТрансЦемент»:

-  Меня глубоко заинтересовал до
клад о результатах исследования ком
пании «Делойт», которы е дают воз
м о ж ность работодателю  улучш и ть 
взаим одействие с представителями 
разных поколений.

На второй день совещания мы углу
бились в проектную работу. Я изучала 
вопросы создания команд для успеш
ной реализации поставленных задач. 
Еще меня привлекли проекты «Кадро
вый резерв» и «Волонтерское движе
ние». Многое взяла себе на заметку.

Пресс-центр АО «ХК«Сибцем»
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Чем вам запомнится уходящий год?
В преддверии Нового года сибцемовцы поделились самыми 
яркими и запоминающимися событиями, которые преподнес 
им уходящий 2018-й.
Марина Алтынцева,
начальник секретариата 
ООО «Комбинат «Волна»:
-  Э тот год подарил мне в сентябре 
счастливое судьбоносное событие -  
свадьбу с любимым человеком. Моим 
избранником стал коллега из холдин
говой компании «Сибирский цемент»
-  ведущ ий специалист инф орм аци
онных систем Константин Алтынцев. 
Мы познакомились в 2015 году, когда 
он приехал на «Волну» внедрять про
грамму Directum. После нашего зна
комства Константин нашел возмож
ность переехать из города Кемерово

в Красноярск, и мы продолжили обще
ние. А в 2018 году создали официаль
ную «ячейку общества» -  поженились.

С предприятиями красноярской 
площадки «Сибирского цемента» про
ф есси он ал ьн о  я связана почти де
сять лет, и мой супруг давно работа
ет в холдинге. Думаю, что если бы мы 
оба не трудились в одной компании, 
то, возможно, и не нашли д р уг дру
га никогда. Теперь я знаю, что «Си
бирский цемент» не просто создает 
продукцию, но и объединяет людей, 
помогая им встретиться, влюбиться 
и создать семью.

Константин и Марина Алтынцевы

Дмитрий Бородавин,
т ехнолог цеха «Помол»
ООО «ТимлюйЦемент»:

-  Для меня 2018
й оказался бога
тым на светлые 
и радостные мо
м е н ты . С а м о е  
важ ное, сам ое 
д о л го ж д а н н о е  
со бы тие у хо д я 
щ его года -  это 
рождение млад
шей д очки  С о 

фии. И это не преувеличение: уже не
скол ько  поколений в нашем роду 
по мужской линии рождаются исклю
чительно мальчики! Коллеги поздрав
ляли меня с прибавлением в семье 
очень тепло и искренне. В декабре 
д очке и сполни лось ш есть месяцев, 
этот Новый год мы будем встречать 
уже вчетвером.

Еще я осущ ествил свою давнюю 
м е чту -  окончил о бучение в а в то 
школе и получил водительские пра
ва. Важ ны е изм енения произош ли 
и в моей проф ессиональной жизни. 
В течение полугода я исполнял обя
занности начальника цеха «Помол», 
в котором работаю технологом. Очень 
ценной оказалась для меня поддерж
ка коллег при реш ении различны х 
служ ебны х вопросов. Опы т был по
лезным и интересным, он помог мне 
р е а л и зо в а ть ся  как  р уковод ителю  
и наставнику. Я научился слуш ать и 
-  главное -  слыш ать работников, об
ращающихся ко мне с той или иной 
просьбой.

Поздравляю весь коллектив Тим- 
люйского цементного завода с насту
пающим Новым годом и желаю всем 
сем ейного благополучия и успехов 
в трудовой деятельности.

Екатерина Морозова,
руководитель корпоративного 
учебного центра ООО «Топкинский
цемент»:

-  Моя жизнь кар
д инально изме
нилась в 2018 го
д у : в м о е й
трудовой книжке 
п о яв и л а сь  вто
рая запись о при
еме на работу -  
на «Топкинский 
цемент»! В тече
ние 15 лет моим 

вторым домом было учебное заведе
ние, в котором я успела реализовать
ся и как преподаватель, и как руково
дитель. А потом внезапно возникло 
«ощущение потолка», и я поняла, что 
пора двигаться дальше.

Т о п к и н ски й  ц е м ентны й завод  
встретил меня так приветливо и д о
бродушно, что я сразу почувствовала 
себя своей. Тем не менее трудности 
были, конечно. Отдельны м испы та
нием стал а  о р га н и за ц и я  п р а зд н о 
вания Дня строителя, но я сп р а в и 
лась, вы стояла! Во мне проснулись 
сп о со б н о с ти , о ко то р ы х я и зн ать 
не знала.

После профессионального празд
ника появилось стойкое чувство, буд
то я работаю на заводе всю жизнь -  
освоилась в коллективе. Во многом 
это заслуга моего руководителя Та
тьяны Георгиевны Томиловой. У  нас 
с ней сразу установились доброж е
лательные и в то же время эффектив
ные для работы отнош ения. Татьяна 
Георгиевна всегда даст ценный совет, 
взбодрит шуткой и направит мои уси
лия в нужное русло.

М ежду прочим , моем у ребенку 
2018 год тоже преподнес неожидан
ный подарок -  путевку на два меся
ца в санаторий-профилакторий «Кри
сталл». С ы н у  о че н ь п о н р а в и л о сь  
в детском оздоровительном  лагере. 
Сказал, чтоб в следующем году брала 
путевку на все сезоны!

Илья Григорьев,
заместитель управляющего 
директора ООО «ЗапСибЦемент»:

-  Подходит к кон
цу 2018-й. А зна
чит, все мы стали 
на целы й год 
сильнее, умнее, 
выносливее!

За п р ош ед 
шие 1 2  месяцев 
в моей ж изни 
сл учи л о сь м но
го важного и ин

тересного. В профессиональной сфе
ре отмечу проект по отгрузкам цемента 
для реконструкции военного аэродро
ма «Степь», расположенного в Забай
кальском крае. Заказчик долго не мог 
определиться с конкретными датами 
и объемами. А потом вдруг выяснилось, 
что 35-тысячная партия нужна «вчера». 
Вместе с менеджерами «ЗапСибЦемен- 
та» из Улан-Удэ и специалистами Тим- 
люйского цемзавода мы преодолели 
немало трудностей, но с задачей спра
вились: покупатель в короткие ср о
ки получил нужное количество строй
материала. Эффективным и выгодным 
оказалось и сотрудничество с потре
бителями, закупавш им и цемент для 
разработки и добычи полезных ископа
емых в Бурятии и Забайкальском крае.

В личном плане год запомнится пре
жде всего тем, что мой 1 6 -летний сын 
Роман вошел в юношескую сборную, 
представляющую Кузбасс на всероссий
ских и международных соревнованиях 
по лыжным гонкам. Надеюсь, это нача
ло большого спортивного пути. Кстати, 
в 2018-м я и сам приобщился к спортив
ным баталиям: на празднике «Зимние иг
ры "Сибцема"», проходившем в начале 
марта на топкинской базе «Лесная», вы
ступал за команду «ЦеменТОРы» -  бежал 
километр на лыжах, участвовал в «Би
атлоне на плюшках» и других забавных 
конкурсах. Несмотря на то, что в тройку 
лучших наша сборная не вошла, оста
лась масса замечательных впечатлений!

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»

НАШИ Д Е Т И

С музыкой по жизни
Когда Катюше исполнилось четыре года, бабушка, работавшая в Каменской детской школе искусств, отвела ее в кру
жок «Цыплята», где малыши пели и танцевали. Так началось знакомство моей дочери с миром музыки.

Екатерина Баранова -  юное 
дарование России

В этом круж ке Катя занималась 
два года. А когда пошла в об
щ е о б р а зо в а те л ь н у ю  школу, 
то  не о ставила свое у в л е ч е 

ние, несмотря на возросш ую  нагруз
ку -  продолж ила посещ ать вокаль
ный класс.

Не м огу сказать, что  ей все да
валось легко. За всеми достиж ения
ми моей дочери стоит колоссальный 
труд над собой. Думаю, с абсолютным 
слухом или чувством ритма не обяза
тельно рождаются. Эти качества мож
но развить при условии, что ребенок 
прилагает усилия с ранних лет, а ро
дители всячески поддерживают его 
устремления. Безусловно, многое за
висит и от преподавателей. Нам по
везло встретить неравнодушных, лю
бящих свое дело педагогов по вокалу, 
которы е помогли раскры ть Катины 
способности. В частности , большой 
вклад в успех дочери внесла Лариса 
Зарубина. Она обучила мою малыш
ку нотной грамоте, а главное -  поста
вила голос.

На протяжении нескольких лет Ка
тюша активно выступала на районных

и республиканских концертах, участ
вовала в музыкальных конкурсах, ор
ганизованных школой искусств. При 
этом нередко занимала призовые ме
ста. А в ноябре она стала лауреатом XI 
М еждународного ф естиваля-конкур
са «Юные дарования России», прохо
дившего в городе Улан-Удэ. Волнение 
не помешало ей блестяще выступить 
и получить вы сокую  оценку жюри. 
По итогам конкурса моя дочь завое
вала второе место в номинации «Ака
демический вокал»! Отмечу, что пять 
лет назад Катюша принимала участие 
в праздничном концерте, посвящ ен
ном 60-летию Тим лю йского цемент
ного завода, она прекрасно выступила 
и покорила сердца моих коллег сво
ей яркостью  и непосредственностью.

Помимо вокальных данных, у  доч
ки обнаружился и педагогический та
лант. Катю не раз оставляли за стар
шую в группе в школе искусств, иногда 
она сама проводила уроки с ученика
ми. Ей удается не только найти общий 
язык с ребятами помладше, но и из
лож ить материал в д оступной ф о р 
ме. На мой взгляд, умение правильно

вы строить коммуникацию с ученика
ми является одним из главных качеств 
хорош его педагога.

В прошлом году Катя окончила му
зыкальную школу. Наставница Л ари
са А лександ ровна посоветовала ей 
продолжить занятия музыкой. Еще не
сколько лет назад я хотела, чтобы моя 
дочка выбрала «серьезную» профес
сию -  стала экономистом или бухгал
тером, но теперь не вижу ее ни в чем 
другом, кроме музыки! Она сама го
ворит: «Мама, ну какой из меня ф и
нансист?! Цифры -  это не мое». И я ее 
прекрасно понимаю и поддерживаю, 
потому что нет ничего хуже, чем зани
маться нелюбимым делом.

В этом году Катя заканчивает де
вятый класс и параллельно готовит
ся к поступлению в Колледж искусств 
имени П. И. Чайковского. Она уже вы
брала д ириж ерско-хоровое отделе
ние. Его выпускники могут не только 
проводить индивидуальные занятия 
по вокалу и фортепиано, но и руко
водить хором, ансамблем.

Кром е занятия м узы кой, с ко
торой моя д очь хочет связать свою

жизнь, у  Кати, как у любого творче
ского человека, много д р угих увле
чений. Дочка очень любит рисовать, 
причем идеи для рисунков в отличие 
от меня разрабатывает сама -  я умею 
только срисовы вать готовое изобра
жение. В последнее время Катя ув 
лекается созданием  ком иксов. Она 
отлично  ум еет перед авать эм оции 
людей и нарисованных зверят. Игра 
на гитаре -  еще одно любимое заня
тие дочки. Однажды поставив цель, 
Катя сам остоятельно научилась иг
рать на этом инструменте по обуча
ющим вид еороликам  в интернете. 
Каж дом у у сп е ху  д очер и я радую сь 
как собственному, поддерживаю ее 
во всем и стараю сь вы строить с ней 
гармоничные отношения, основанные 
на доверии. Думаю, у меня получает
ся. Я поддерживаю  стрем ление д о
чери к сам остоятельности и ответст
венности -  эти качества пригодятся 
ей во взрослой жизни.

Надежда БАРАНОВА,
ст арш ий инженер-технолог 

ООО «ТимлюйЦемент»
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